

Las Juntas de los Sindicatos de la C. N. T. opinan sobre la alianza obrera

Preguntas

1.—¿Qué importancia tiene la creación del Comité Nacional de Enlace C. N. T.-U. G. T.?

2.—En qué relación están con los trabajadores de la U. G. T.?

3.—¿Cuáles son las dificultades que se oponen a la unidad obrera?

4.—¿Qué debe hacerse para llegar a la alianza entre C. N. T.-U. G. T.?

5.—Considerando indispensable la alianza para ganar la guerra?

LA JUNTA CENTRAL DEL SINDICATO DE LUZ Y FUERZA

1.—Como preliminar a la alianza de ambas sindicatos, la creación de este Comité de Enlace puede ser considerada como un paso decisivo.

Naturalmente hay que desarrollar ahora una labor adicional, que consiste en la alianza y que pueda plasmar en la aceptación por ambas partes de un programa mínimo, encaminado al recobramiento de las conquistas revolucionarias, a la orientación de la Revolución en sí y al desarrollo de una política de guerra, consistente y efectiva.

2.—Actualmente existen unas posiciones, de tono agrio. Pretenden los de la U.G.T. la nacionalización de nuestras industrias de gas y electricidad y, naturalmente, su pretensión encuentra una fuerte oposición por nuestra parte.

En nuestro criterio, no es la U.G.T. en sí —los trabajadores organizados de la U.G.T.—, quien inspira esa campaña.

3.—Estamos completamente identificados con el Comité Nacional en darle una importancia histórica a la creación del Comité de Enlace. Si se realiza una franca inteligencia entre las dos Sindicatos, adquirirán la potestad que por derecho les corresponde.

4.—Las dos grandes organizaciones, revalorizadas por la unidad de criterio, determinarían la soberanía del Estado, y de su seno encuadrarían la Revolución y ganaríamos la guerra.

5.—En los centros de producción la cordialidad con los compañeros de la U. G. T. es excelente, viéndose truncada en muy raras excepciones por la intervención de sus dirigentes. Concretamente, la masa de los dos Sindicatos compone fraternalmente.

6.—Entendemos que debe iniciarse una campaña en todos los centros de producción, encaminada a buscar puntos de coincidencia con los obreros de la U. G. T. Una vez conseguido este objeto, deberá procederse a la celebración de asambleas de conjunto.

7.—No tan sólo indispensable, sino que creemos que sin la unidad de acción de todas las fuerzas antifascistas, ésta se prolongaría, corriendo el riesgo de perderla. Esta unidad de acción se podría lograr a base de un programa que resolviera los problemas políticos y sociales planteados, dando satisfacción a todos los sectores que componen el conglomerado antifascista.

LA JUNTA DEL SINDICATO DE DISTRIBUCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

1.—Grande si se actúa por ambas partes con nobleza y sin ningún interés partidista ni sectario.

2.—Buenas, puesto que la mayoría de las secciones y subsecciones tienen constituidos sus Comités de Enlace.

3.—Las dificultades consisten, a nuestra manera de ver, en que hay excepciones organizacionales que, a pesar de complementarse las unas con las otras, son muchas las veces que unas y otras obreras por cuenta propia sin contar con las demás.

4.—Impresionar mutuamente el máximo de respeto y no cultivar tanto el hipérboleismo, atendiéndonos más a las realidades inconscientes y procurar destruir el morbo político.

5.—La alianza obrera no solamente la consideramos indispensable, sino necesaria para ganar la guerra y poder consolidar la república en lo sucesivo.

LA JUNTA DEL SINDICATO DE ESPECTACULOS PÚBLICOS

1.—La creación del Comité de Enlace Nacional tiene una importancia suma, si se dedica todo y exclusivamente a defender los intereses de los que representa.

2.—Con los trabajadores de la U.G.T. siempre han sido buenas.

3.—Se oponen a la UNIDAD OBRERA los embajadores de siempre que obedecen a las consiguas políticas.

4.—Eliminar a los embajadores y actuar honorablemente, quienes a tal se comprometan.

5.—Consideraremos esto necesario, ya que los trabajadores son la garantía del triunfo, de la guerra y REVOLUCIÓN.

LA JUNTA CENTRAL DEL SINDICATO DE INDUSTRIAS ALIMENTICIAS

1.—El Comité de Enlace C. N. T.-U. G. T. indudablemente puede significar un enorme paso dado hacia la unidad proletaria. A nuestro juicio, ésta sería ya una realidad, no haberse interpuso resquemores y astias de predominio de uno importante qué sector. No hay un solo trabajador enemigo de la unidad proletaria. Solamente en las alturas estaban las diferenciaciones ideológicas.

Una actuación honrada, imparcial, cercánima, rotundamente encaminada a acercar las distancias entre unos y otros, puede hacer que el Comité Nacional de Enlace C. N. T.-U. G. T. se convierta en el instrumento práctico de la unidad de los trabajadores basada en el reconocimiento de sus instrumentos posibles de lucha y de clase: los sindicatos.

2.—En la U. G. T., como en la C. N. T., aunque en esta Central, en infinidad cantidad, se han encuadrado elementos cílicos o francamente burgueses, que indudablemente están sindicados en virtud de las circunstancias.

Estos elementos, naturalmente, se oponen al desarrollo normal de la revolución, invocando pretestos diversos, prejuicios adquiridos en virtud de su profesión, etc.

Es muy difícil que esta gente se incorpore sinceramente a la Revolución y, por tanto, repugnan, como nosotros, el sostener contacto directo con nosotros.

Nuestras relaciones con los trabajadores de la U. G. T. son peyorativas. La difusión de idénticos intereses individuales nos hace hermanar en todos los problemas. No en cambio, nos separan.

Con referencia a las alturas es otro cantar. Recientemente hemos sugerido al Comité Central de la Alimentación U. G. T. peticiones de acuerdo para efectuar una revisión y rectificación de los salarios y la creación de la Comisión de Enlace, para efectuar adquisiciones de materias primas con destino a la industria del Alimentar.

Se nos ha contestado —por escrito— que podemos dirigirnos a las Concejalerías encargadas de solucionar estos problemas. Consideración ésta que no podemos interpretar de otra manera, sino como contraria al bien común y a la unidad.

Pedía haberse seguido que la regularización de salarios corresponde al Estado, pero solamente como sanción de las propuestas formalizadas por los Sindicatos. Es un desconocimiento de las funciones sindicales la respuesta que se nos ha hecho.

Cartas de Mazarrón al heroico general Miaja

A la orden, mi General: Venimos a las columnas de «Libertad Litoránea» con el fin de solicitar de su bien demostrado hidalguía un señalamiento favorable en pro de unos camaradas de la gloriosa 70 Brigada Mixta, hijos del sufrido pueblo murciano llamado Mazarrón.

Es bien público y notorio que el día 1.º del año actual salieron de Mazarrón más de 400 camaradas murcianos, con dirección a Madrid, enterados de que la capital de la República estaba seriamente amenazada por los horrores del fascismo italiano; todos en las filas de la renombrada 70 Brigada Mixta, tomaron parte en la batalla Alcazaba del Jarama, en donde algunos —y así— cayeron para siempre en las hambrunas sanguinolentas de aquel río. También, siempre con denuncia singular, contendieron bravamente en la toma de Guadalajara, demostrando a la faz del mundo que el pueblo murciano de Mazarrón, tan castigado en todas las ocasiones por el flagelador azote del hombre, es una humilde raza de heroes...

Este es el hora, mi General, que la más desconsoladora tristeza se ha operado de algunas de estos queridos muchachos. Un día ordenó el Alto Mando que la 70 Brigada Mixta marchase a la retaguardia con ciertas días de permiso para que sus componentes fuesen a sus respectivas domicilios a entregar a sus seres más queridos y pasen unos pocos días disfrutando del apacible descanso que tan bien merecido tenían. Y un buen día tuvimos los dichos de ver llegar a este nuestro asilo a la mayoría de los camaradas arriba mencionados; pero no vinieron todos; los restantes, los que no dieron su vida en los diferentes combates asistidos, rendirían más tarde, dentro de unos días, agradables los restos.

Pero no vienen, mi General, los camaradas que quedaron en el frente esperando que volvieran sus compañeros para venir con permiso ellos; no vienen, y he ahí su congoja, su pena, su desconsuelo. Todos tienen madre, mi General; una única madre que se pasa llorando en el más solitario rinconcito de la casa la mayor parte del día, preguntándose angustiada si su querido hijo no se merece de abrazarla después de nueve meses de ausencia.

Y nosotros, mi General, firmemente convencidos del altruismo que nació en el inmenso coraje que siente por todos los soldados del glorioso Ejército Popular, tenemos el humilde ofrecimiento de dirigirnos a usted para medio de las páginas de «Libertad Litoránea», en solicitud de unos cuantos días de permiso para los camaradas de Mazarrón, pertenecientes a la 70 Brigada Mixta, que debido, seguramente, a un oido inquieto no vinieron con los restantes compañeros el pasado mes de julio, en espera de que así lo hará.

A la orden, mi General.

Era de Impresión, 8-8-1937.

J. DUARTE ROMERA



Combatiendo revolucionario que defiende la libertad

González Iniestal dice en nombre de la F. A. I.

RECORDÁIS QUIEN RECOGÍO EL 7 DE NOVIEMBRE LAS GENTES DE LAS BARRIDAS PARA HACER UN MURO CONTRA EL INVASOR?

Os recordáis del 7 de noviembre, el momento trágico aquí en que la fascinación se acercaba a las puertas de Madrid? ¡Alucinada quiso recoger las gentes de las barridas para hacer un muro contra el invasor! Quien nos dirán los Radicales y Cíñulas dónde estaban, porque las barridas de la C. N. T. estuvieron en todos los sitios de peligro. Así se explica que a partir de aquella noche encontráramos vacíos entre los muertos. Esos recordados no los mencionan con el afán de colgar una estúpida porque nosotros debemos darnos por conformes con el sensímulo del deber cumplido, pero como hay quien se cree obligado a manipular la Prensa, el cinematógrafo, todos los elementos de que el Estado dispone, para ponerlos al servicio de un Partido, hablamos también de aquejados, actos en que la F. A. I. ha tenido intervención decisiva y yo recuerdo que los momentos trágicos del Pintorín no fueron salvados por elementos alejados a la C. N. T. y a la F. A. I. Hubo una Brigada que fue decimada en un 80 por ciento; esa Brigada era de la C. N. T. y de la F. A. I., la misma que, por razones de una casualidad desastrosa, se encontró a las puertas de Bruselas en los momentos trágicos en que amenazaban los Italianos con cortar las comunicaciones de Madrid. La misma que hoy se encuentra en el punto de peligro.

Ahora bien; no hemos venido aquí a hacer guerra a nadie; hemos venido a manifestar nuestro más alto fervor por la consecución de una inteligencia estrecha con todos los elementos que combaten en contra del fascismo, pero concebimos que la inteligencia estrecha o dilatada sólo puede ejercitarse partiendo del punto concreto del reconocimiento del valor de cada cual y el respeto a todos, a su propia personalidad e intereses. Y partimos de ese punto de vista, porque creemos que es indispensable para frenar la celosía de los demás, que debe estar condicionada a un grado de lealtad que no se ha tenido con nosotros. Nosotros concebimos que en nuestro Gobierno pleno se reunirá la F. A. I., que todo, desde todo, declarará que para la F. A. I. el problema fundamental está en ganar la guerra; está en ganarla, porque para la F. A. I. no es concebible la idea de guerra sin ver intimamente vinculada a ella la idea de revolución. Declará que para nosotros no es concebible la idea de revolución, porque ya obedece esta guerra? ¿Cuál es el origen de esta guerra? El origen es el odio que el levantamiento de las viejas oligarquías que vivían a costa del proletariado español, y si no es otro, hay que suponer que la guerra sólo puede terminar vitoriamente destruyendo esas viejas oligarquías; y si no se destruyen los grandes terratenientes, si no se les quita la propiedad de la tierra —porque no se conoce la destrucción de la potencia financiera si no es desposeyéndola de la gran cantidad de medios que almacena a costa del esfuerzo de los trabajadores españoles—, no es posible que podamos tampoco destruir el clericalismo, que ha vivido como un bicho parasitario. Hay que destruir el cuerpo que daña a suelo, y, por lo tanto, si tenemos que reconocer la verdad de estas ideas, tenemos que comprender que sólo con la revolución puede desaparecer eso.



Los heroicos "asaltantes" de julio en acción

Los acuerdos del Congreso de las JJ. LL. del Centro

«Posición de las Juventudes Libertarias ante el problema político»

Después de analizar detalladamente todos los problemas que la política de nuestro país presenta al movimiento libertario del mismo, esta Federación ha sacado las conclusiones siguientes:

Primeras. Que el movimiento libertario de España tiene una gran raigambre en el proletariado y emancipación, moral, política y económica del proletariado y clases menesterosas de nuestro pueblo.

Segunda. Que la idea política de nuestro país, representada por los partidos republicanos y民主派, es la de la soberanía popular, la democracia internacional, que no se resigna a perder sus derechos y que con su acción fuerte y valiente obstaculiza la acción reaccionaria del pueblo español, en beneficio (inconscientemente) del fascismo internacional.

Tercera. Que de todos los grupos políticos de nuestro país, el que con más saña y bajeza se enfrenta con las andanzas revolucionarias del pueblo y el que con más fulgor y ruindad combate al movimiento libertario, así como sus tácticas y consignas puramente reaccionarias, es el Partido Comunista; implementando para ello la estrategia de la guerra civil, que no se limita a robar en miles y miles de escrupulos, aliándose incluso con la pequeña burguesía, la católica para conseguir sus apoyos y la idea de neutralidad y mantener sus lacifras dictatoriales.

Por lo cual, y después de un detenido estudio de todos estos problemas, proponemos lo siguiente:

Primeros. Condénamos energéticamente el desplazamiento de la C. N. T. del Gobierno.

Segundo. Propugnamos y lucharemos por que en los Gobiernos que rijan los destinos de nuestro pueblo, estén representadas todas las tendencias antifascistas y de solidaridad con las fuerzas que representan, adquiriendo así estos Gobiernos el carácter de Gobiernos de Frente Popular.

Tercero. Condáname políticamente todo Gobierno que sea de esa naturaleza, como asimismo todos los Gobiernos que éstos promulguen, siempre que lo denuncien los intereses de la Revolución.

Cuarto. Comunicaremos en todo punto la labor del Partido Comunista, por acuerdo de las Organizaciones libertarias, poniéndole en conocimiento del pueblo la vieja política de este partido, mientras no cambie.

Quinto. Iremos saber al pueblo que el Partido Único del Proletariado no puede ni será jamás el parísido de todo el proletariado español, ya que sólo se representará la tendencia marxista de nuestro país, por lo cual deberá llamarse Partido Único Marxista.

Sexto. Se acuerda que la Alianza de la C. N. T. y U. G. T. será el organismo que represente a todos los trabajadores, ya que las centrales sindicales aglutinan en su seno a todo el proletariado español.

Séptimo. Nos mostramos totalmente identificados con la posición mantenida por la C. N. T. en la política que se debe seguir en el exterior.

Otavo. Por conducto de nuestro Comité Peninsular haremos un llamamiento a las Juventudes antifascistas y revolucionarias del mundo entero para que ayuden moral y materialmente a la causa antifascista de nuestro país.

Noveno. Para mantener la ayuda internacional a la causa antifascista de España, impulsaremos el establecimiento de organismos de cooperación entre los países amigos que intervengan con su ayuda a la Junta Frente de Franco. Igualmente se declararán en todos los países europeos y americanos que se amoldan a la causa antifascista y abandonando el régimen fascista.

Décimo. Nosotros queremos que se dé la máxima difusión a la carta de la Federación Regional de Campesinos que trata por todos los medios de cohesionar el desenvolvimiento de las Colectividades y crear un tipo uniforme de las mismas, para intensificar el desarrollo de la economía agraria.



AQUÍ VA LA "TRIBU"

Séptimo. Asimismo se acuerda pedir a la Federación Regional de Campesinos que trate por todos los medios de cohesionar el desenvolvimiento de las Colectividades y crear un tipo uniforme de las mismas, para intensificar el desarrollo de la economía agraria.

RESUMEN

Oponemos a todo gobierno que no represente a todas las fuerzas antifascistas de nuestro país.

Oponemos también a toda política de clase totalitaria y dictatorial.

A nadie imparemos nuestras teorías libertarias en el sistema político-social y económico de nuestro país; pero tampoco toleraremos que nadie, grupo o partido, imponga las suyas.

SUMARIO

Unbral.—Inicia una fecha histórica. Ercuzas del 19 de julio, por Kyralina.—Los anarquistas, la Revolución y la guerra burguesa, por D. A. de Santillán.—Cánticos pectorales y el frente de Aragón, por Juanell.—Isla y Alemán.—Presentación colonial a España para su protección.—Waldo Frank.—La guerra totalista, por Cha.—De los frentes del Centro, por Mauro Bojaterra.—Los heróicos de la C. N. T. y la F. A. I., caídos en la guerra y en la Revolución.—Los Sindicatos, factores de orden económico, por José Vidiella.—La plaga de la guerra, por Gonzalo de Reparaz.—La Tierra, moteada en el espacio, por J. Comas Solà.—Psicología fascista, por Pidel Miró.—El ideal de una escuela, por Elisa Pichot.—Un solerón anarquista del siglo pasado, por Bautista Gómez Soler.—La raza, Sol y Agua, por Alberto Carri.—El anarquismo, de todos y para todos, por Juan Bautista Gaona.—Los primeros precios y su contenido satírico al gusto más exento. Tras el siguiente:

Tiempos nuevos

Revista de la revolución

Se ha puesto a la venta la revista «